



LITERATURA La poesía del catalán
Joan Margarit gana el Cervantes P26 Y 27



MOTOCILISMO Lorenzo: “El riesgo y esfuerzo no me compensaban” P32

El Banco de México vuelve a bajar la tasa de interés

Ante la incertidumbre económica, el organismo decide revisar el dato por tercera vez en cuatro meses

SONIA CORONA
JON MARTÍN CULLEL, **México**
El Banco de México anunció ayer un recorte a la tasa de interés de 25 puntos, pasando del 7,75% al 7,50%. Ante un panorama de desaceleración económica, el organis-

mo ajusta la política monetaria al final del primer año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, un año con crecimiento mínimo y cuando algunos indicadores como la inversión y el consumo comienzan a dar señales de debilidad. Tras cinco años sin cambios, es la tercera revisión del dato en cuatro meses. Si bien los miembros de la Junta de Gobierno señalaron que existen condiciones de “holgura” para recortar la tasa, mostraron preocupación por la relación comercial entre México y EE UU, la deuda soberana, y las perspectivas crediticias para la deuda de Pemex —la petrolera más endeudada del mundo—.

Aunque la inflación, el principal mandato del Banco de México, está bajo control —algunos actores financieros apuntan a que podría quedar por debajo del 3% anual— el banco central y los economistas coinciden en que el Gobierno mexicano aún tiene que trabajar en el fortalecimiento del Estado de derecho y en el combate al crimen, así como impulsar la recaudación fiscal. Una reforma, la fiscal, que López Obrador ha insistido en que por ahora no está sobre la mesa. PÁGINA 37

Trump aborda con la OTAN un reparto equitativo del gasto militar

PABLO GUIMÓN, **Washington**
El presidente de EE UU, Donald Trump, recibió ayer al secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, con quien debatió “el progreso de los aliados de la OTAN en aumentar el gasto de defensa y garantizar una distribución más equitativa de la carga”. Desde que llegó al poder, una de sus obsesiones es que todos los aliados cumplan su compromiso de gastar al menos un 2% del PIB en defensa. PÁGINA 9



Los Reyes de España en el Castillo del Morro en La Habana, en una imagen difundida ayer por la Casa del Rey.

El Rey se reúne por sorpresa con Raúl Castro en Cuba

La cita, que no estaba prevista, llegó tras un alegato de Felipe VI ante Díaz-Canel por la democracia y los derechos humanos

M. VICENT / M. GONZÁLEZ
La Habana
Felipe VI culminó ayer su histórica visita a la isla con una visita a un centro de investigación y una reunión privada e imprevista con Raúl Castro, expresidente y líder del Partido Comunista. Antes, en presencia del presidente Miguel Díaz-Canel, el Rey hizo un alegato a favor de la democracia y los derechos humanos, donde subrayó la necesidad de que las “instituciones representen toda la realidad diversa y plural” que hay en

la sociedad y respeten los derechos de los ciudadanos; “entre ellos, la capacidad de expresar libremente sus ideas, la libertad de asociación y reunión”.

Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores en funciones, Josep Borrell, —que acompañaba al monarca— calificó por

La Habana y los reyes Rafael Rojas PÁGINA 13

primera vez de “bloqueo” las medidas de Washington contra la economía cubana. “Rechazamos rotundamente la actitud de Estados Unidos”, dijo.

El Rey se reunió en La Habana con directivos de firmas españolas con intereses en Cuba, varias afectadas por la estadounidense Ley Helms-Burton. El Monarca prometió acompañar las iniciativas independientes empresariales y culturales que España considera “la levadura” de la transformación del país. PÁGINA 20

El Gobierno boliviano busca enterrar la herencia de Morales

La nueva presidenta, Jeanine Áñez, llama a “pacificar” el país

FRANCESCO MANETTO, **La Paz**
La recién designada presidenta interina de Bolivia, Jeanine Áñez, nombró el miércoles un Gabinete de corte conservador en el que destacan férreos opositores al exmandatario. La representante del Movimiento Demócrata Social (MDS), que asumió el cargo sin contar con el apoyo de la mayoría del Parlamento, aseguró en la to-

ma de posesión de sus primeros 11 ministros que asume la tarea de “pacificar” el país y convocar elecciones cuanto antes, si bien

Evo Morales: “No van a callar con armas al pueblo”

no ha puesto fecha a los comicios. En medio de una profunda quiebra política y social, Áñez y todos los dirigentes que se opusieron a Morales llevan tres días negando que la dimisión del primer presidente indígena del país sea fruto de un golpe de Estado, una tesis que no abandonan los dirigentes y militantes del MAS, el partido de Morales. PÁGINAS 2 A 5

Sigue la sección de Ciencia